



**MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO**  
**SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA**  
**INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO SUDESTE DE MINAS GERAIS**  
**CÂMPUS JUIZ DE FORA**

**ATA DA QUADRAGÉSIMA NONA REUNIÃO DO CONSELHO DO CAMPUS JUIZ DE FORA, REALIZADA NO DIA 17 DE JULHO DE 2018.**

1 Ata da quadragésima nona reunião do Conselho de Campus, realizada às treze  
 2 horas e trinta minutos do dia dezessete de julho de dois mil e dezoito, no Auditório do  
 3 Bloco A do Campus Juiz de Fora, atendendo à Convocação nº 010/2018-DG/Campus  
 4 Juiz de Fora/IF Sudeste MG. A reunião, presidida pelo Diretor Geral do Campus Juiz  
 5 de Fora, Professor Sebastião Sérgio de Oliveira, contou com a presença dos  
 6 conselheiros: a senhora Diretora de Extensão e Relações Comunitárias, Raquel  
 7 Fernandes Polito, o Senhor Diretor de Desenvolvimento Institucional, Professor  
 8 Gilberto de Castro Timótheo, a Senhora Diretora de Ensino substituta, Silvânia  
 9 Aparecida Braga Leite, o Senhor Diretor de Administração e Planejamento, Cláudio  
 10 Roberto Barbosa Simões Rodrigues, o Senhor Diretor de Pesquisa, Inovação e Pós-  
 11 Graduação, Professor Jefferson de Almeida Pinto, o Senhor Chefe do Departamento  
 12 Acadêmico de Educação e Ciências, Professor Juliano Cezar Ferreira; o Senhor vice-  
 13 chefe do Departamento Acadêmico de Educação e Tecnologia, Professor Renato  
 14 Françoso de Ávila, os representantes docentes: Marcelo Costa Pinto Santos, Elena  
 15 Konstantinova e Marcos Vinícius Leite; os representantes dos Técnicos  
 16 Administrativos em Educação (TAES): Diego Monteiro Duarte, Itamar de Souza  
 17 Gomes e Thiago de Souza Melo, os representantes discentes: Karolaine Ferraz,  
 18 Lucas Aparecido Jesus Pinto e Ricardo Tristão Porfírio. Também estavam presentes  
 19 os professores convidados: Márcio do Carmo Barbosa Poncílio Rodrigues e Lecino  
 20 Caldeira. O Diretor Sebastião deu início à reunião, lendo as justificativas de alguns  
 21 ausentes. O TAE Thiago Melo propôs alteração na ordem da pauta. Solicitou que  
 22 fossem apreciadas as minutas de Regulamentos das Diretorias primeiro. Sebastião  
 23 disse para manter a ordem da pauta, uma vez que havia professores convidados  
 24 para a reunião. Logo, após a discussão dos itens 2 e 3 da pauta, esses poderiam ser  
 25 liberados. Iniciou-se a apreciação da ata da reunião ocorrida em 22/03/2018 (item 1  
 26 da pauta). O Diretor Geral abriu para manifestações. Como ninguém se manifestou  
 27 foi aberta a votação. A ata foi aprovada com 13 votos a favor e 3 abstenções. Passou  
 28 para a apreciação dos itens 2 e 3 da pauta (disciplinas ofertadas pelo Núcleo de  
 29 Matemática já aprovadas no NDE e no Colegiado do curso de Engenharia  
 30 Metalúrgica e Mecatrônica e alteração do PPC de Engenharia Mecatrônica). Os  
 31 Professores Márcio e Lecino fizeram a apresentação. Disseram que houve várias  
 32 discussões com alunos e professores e que a proposta foi aprovada no CEPE.  
 33 Mencionaram também que não houve impacto na carga horária docente, existindo  
 34 equilíbrio na carga horária dos núcleos, além de outras explicações. O Diretor  
 35 Sebastião agradeceu a presença dos 2 professores e ambos foram embora. O Chefe  
 36 de Departamento Juliano solicitou que, se fossem aprovadas as propostas, que  
 37 houvesse um condicionante: os demais cursos superiores deveriam apreciar  
 38 proposta para haver uma padronização. Ou seja, aprovar condicionando o parecer  
 39 dos demais coordenadores para a implementação e depois enviar para o CEPE  
 40 novamente. O Professor Cláudio propôs colocar nomes diferentes para as disciplinas.  
 41 Se os outros coordenadores concordarem, altera os nomes das outras também.

42 Professora Elena disse que o curso de Licenciatura em Física não conseguiu entrar  
43 nessa proposta por problemas burocráticos, mas, para o semestre que vem, a  
44 alteração se faz necessária. O TAE Thiago mencionou que a adequação foi feita para  
45 os 2 cursos em questão (Engenharias Mecatrônica e Metalúrgica) e não para os 4  
46 cursos superiores (além dos 2 mencionados, Licenciatura em Física e Bacharelado  
47 em Sistemas de Informação – BSI). Diz que deve haver adequação das matérias  
48 para os 4 cursos com códigos específicos. O Professor Marcelo mencionou que fica  
49 ruim para a imagem da Instituição se não forem votadas as alterações para os 4  
50 cursos. Propôs dar um prazo para os demais cursos aprovarem. O Professor Gilberto  
51 questionou se as mudanças satisfazem também aos cursos de Física e BSI. O  
52 Professor Marcos disse ser prematuro aprovar algo que depende de outros cursos.  
53 Propôs suspender a votação até que os demais cursos se pronunciem. O Diretor  
54 Sebastião propôs para votação: itens 2 e 3 da pauta não serem votados hoje  
55 voltarem para apreciação. O aluno Lucas disse que um item não vincula o outro. O  
56 Professor Marcelo expôs uma dúvida: caso o PPC seja aprovado, esse ficaria  
57 congelado por 24 meses? O Diretor Cláudio disse ser possível votar sem o referido  
58 congelamento. O Diretor Jefferson alegou ser mais prudente não votar nesse  
59 momento. A Diretora de Ensino substituta Sylvania disse que há vinculação com a  
60 Pró-Reitoria de Ensino, logo a discussão se torna mais abrangente. Jefferson disse  
61 para propor uma data para Física e BSI discutirem. O Professor Renato concordou  
62 em estabelecer um cronograma. O Diretor Sebastião disse que poderá solicitar ao  
63 Diretor de Ensino Sílvia para enviar um Memorando aos coordenadores de cursos  
64 estabelecendo um prazo para apreciação. Disse também que enviará um  
65 Memorando Eletrônico para a Pró-Reitoria de Ensino para esclarecer a dúvida quanto  
66 ao congelamento por 24 meses. Todos concordaram. Iniciou-se a discussão quanto  
67 ao item 4 da pauta: apreciação das minutas de Regulamento das Diretorias. O Diretor  
68 Geral disse que, desde 2014, tem-se essa demanda por regulamentação dos  
69 setores, seja pelo Reitor, seja pela CGU. Mencionou que o Regulamento do  
70 funcionamento dos setores tem que ser mais bem elaborado. Explicou que os  
71 diretores sistêmicos conversaram com seus setores, onde os Regulamentos foram  
72 atualizados. Cada Regulamento foi apresentado no data show e os respectivos  
73 Diretores/coordenadores solicitaram as alterações e correções pertinentes. O Diretor  
74 Sebastião abriu espaço para discussão e votação das alterações. Todos aprovaram  
75 Não havendo mais nada a declarar, o Diretor Geral encerrou a reunião, da qual e

96 Michele Carvalho Lopes de Paiva Michele Carvalho Lopes de Paiva  
97 Chefe de Gabinete substituta, lavrei a presente ata, que foi lida e aprovada por todos  
98 os presentes.

99 Cláudio Roberto Barbosa Simões Rodrigues  
100 Diego Monteiro Duarte  
101 Elena Konstantinova  
102 Gilberto de Castro Timótheo  
103 Itamar de Souza Gomes  
104 Jefferson de Almeida Pinto  
105 Juliano Cezar Ferreira  
106 Karolaine Ferraz  
107 Lucas Aparecido Jesus Pinto  
108 Marcelo Costa Pinto e Santos  
109 Marcos Vinícius Leite  
110 Raquel Fernandes Polito  
111 Renato Françoso de Ávila  
112 Ricardo Tristão Porfírio  
113 Sebastião Sérgio de Oliveira  
114 Sylvania Aparecida Braga Leite  
115 Thiago de Souza Melo